



Valderas devela la placa del Lugar de la Memoria en el cementerio de Granada. / M. ZARZA

El muro de los fusilamientos de Granada logra el reconocimiento oficial

El Ayuntamiento retiró en cinco ocasiones la placa que colocaban los familiares

VALME CORTÉS
Granada

Tras cinco intentos fallidos, ayer se señaló como lugar de memoria la tapia del cementerio granadino de San José, donde hay documentados cerca de 4.000 fusilamientos durante la Guerra Civil y la posguerra. El Gobierno andaluz se reivindicó así como "actor activo" en la recuperación de la "memoria democrática", según sostuvo el vicepresidente Diego Valderas, durante la colocación de un monolito que suma los muros del cementerio granadino al listado de los principales emplazamientos de la represión franquista.

Los familiares de las víctimas participaron en el homenaje y aplaudieron el fin de un conflicto que tenía cada verano como protagonistas a varias asociacio-

nes y al Ayuntamiento de Granada, gobernado por el PP. Durante cinco años, se ha colocado en la tapia —en la que aún se pueden ver huellas de balas— una placa conmemorativa para reconocer a las víctimas del franquismo. A los pocos días, esta desaparecía del cementerio que gestiona una empresa municipal.

El gobierno municipal que encabeza José Torres Hurtado no había estado presente en estos actos. Hasta ayer. El Consistorio justificaba la decisión de retirar cualquier objeto conmemorativo en que en el cementerio ya está la escultura *Piedad* para recordar a todas las víctimas y un "espacio de memoria", aunque en este se pueda inscribir el nombre de cualquier fallecido por cualquier causa.

El desencuentro más reciente se produjo en julio. Pese a que el

lugar ya figuraba como protegido, el Consistorio se argumentó que la placa vulneraba el formato establecido por la Dirección de Memoria Histórica de la Junta.

La representación del Consistorio granadino recayó en el

Valderas sostiene que la Junta se coloca como "actor" de la memoria

quinto teniente de alcalde y concejal de Familia, Bienestar Social e Igualdad de Oportunidades, el independiente Fernando Egea, sobrino nieto del que era el primer edil de Granada en 1936, Manuel Fernández Montesinos, fusilado en la citada ta-

pia junto a los otros integrantes de su Corporación.

Más de doscientas personas acompañaron a los familiares de los represaliados. Entre los asistentes se encontraba el poeta Luis García Montero, el cantaor Juan Pinilla y María Martín, cantante de La Marea, que cerró el homenaje con la interpretación del himno de Andalucía.

Con el cementerio de Granada, son ya tres los sitios que en Andalucía se han declarado Lugar de Memoria. Previamente, se había reconocido como tal la Casa de Blas Infante en Coria del Río (Sevilla) y el lugar de su fusilamiento en el kilómetro 4 de la Carretera de Carmona. Los lugares de memoria se inscriben en un catálogo específico de carácter público que contiene la documentación de cada emplazamiento.

El PP rechaza el aviso de Valderas

EL PAÍS, Sevilla

De "razonable" a "esperpéntica". La advertencia del vicepresidente de la Junta, Diego Valderas, de dejar de conceder subvenciones a los Ayuntamientos que no retiren los símbolos franquistas generó ayer una cascada de reacciones políticas. Con dos bandos claros: los dos partidos de izquierdas y socios de gobierno, PSOE e IU, lo apoyan, y el PP lo rechaza.

Para la consejera de Presidencia, Susana Díaz, las palabras de Valderas no son más que un recordatorio para los Ayuntamientos de que tienen que cumplir las

leyes, incluida la de Memoria Histórica. "Ese es un debate superado y si en este momento alguien piensa que no debe retirar símbolos franquistas es para que nos preocupemos todos", ha recalcado Díaz, quien se mostró convencida de que ningún alcalde ni ningún Ayuntamiento andaluz se va a negar a retirar los símbolos franquistas.

Sin embargo, el de Granada, una de las ciudades que ha conservado muchos de estos símbolos, ya advirtió ayer que no piensa retirarlos. El portavoz del gobierno municipal, del PP, Juan García Montero, calificó ayer de

"tortícera y bravucona" la propuesta de Valderas, al que instó a pedir disculpas y rectificar en vez de utilizar el poder para "obligar" a las personas a tomar "un camino" concreto.

Según adelantó el portavoz municipal, el Ayuntamiento de Granada no retirará ni la estatua dedicada a José Antonio Primo de Rivera, obra del escultor Francisco López Burgos, ubicada en el centro de la ciudad, ni la plaza que la ciudad dedicó al fundador de Falange Española. García Montero abogó por que la decisión de si se puede o no obligar a un Ayuntamiento a quitar un

símbolo la tomen los tribunales. "Son los jueces los que deben decidir", sostuvo.

En la misma línea se expresó la vicepresidenta de Organización del PP andaluz Ana Corredera, que calificó de "esperpénticas" las declaraciones de Valderas. Según la parlamentaria popular, el vicepresidente está intentando extender "una cortina de humo" para tapar la situación "tan grave" que sufre Andalucía. En el otro extremo, el portavoz del grupo socialista, Francisco Álvarez de la Chica, calificó la propuesta de Valderas es "razonable".

La Universidad Pablo de Olavide recorta 7,5 millones de su presupuesto

M. P. / V. C. Sevilla / Granada

El Consejo de Gobierno de la Universidad Pablo de Olavide (UPO) aprobó ayer su plan de ajuste para 2012 y 2013. Según informó esta Universidad sevillana, pretende ahorrar 7,5 millones de euros, sobre un presupuesto anual de 71,4 millones.

Este ahorro se distribuye, por un lado, "en 5,5 millones de euros en personal, motivado por la legislación estatal y autonómica de reducción de retribuciones de los empleados públicos, de la carga docente en relación a su potencial, así como la tasa de reposición de efectivos, y promociones y adaptaciones de plantilla". Todos estos ajustes se imponen en dos decretos aprobados por el Gobierno central.

La UPO también tiene previsto ahorrar otros dos millones de euros en gasto corriente y con la reprogramación de algunas partidas del plan de investigación. El objetivo es que "no afecte directamente a la docencia e investigación".

La mayoría de universidades andaluzas han ido aprobando planes de ajuste similares en los últimos meses. Los diez rectores y la Junta acordaron en mayo aplicar un plan de ahorro para el conjunto del sistema, que preveía un ahorro global de 130 millones.

Granada

Por otro lado, el claustro de la Universidad de Granada (UGR) aprobó ayer por aclamación una declaración institucional en la que muestra su disconformidad con las medidas impuestas por el Gobierno central y contra el Plan Económico-Financiero de Recquilibrio de la Junta de 2012-2014, donde se contemplaban, precisamente, esos 130 millones de euros de recorte.

La UGR cree que esas dos medidas implican "pérdidas en la calidad y en los resultados de las actividades docente e investigadora" y "dificultando el acceso en igualdad de oportunidades a la educación superior".

La Universidad de Granada criticó que las medidas "no han sido estudiadas ni negociadas en las distintas instancias de negociación, incluidas las sindicales". Además, también cargó contra el aumento de las tasas y el endurecimiento de los requisitos para acceder a las becas.

La UGR también decidió ayer crear una comisión para ver cómo se regulan los paros académicos, una figura que utilizaron el curso pasado los estudiantes de la Universidad de Sevilla para paralizar las clases 15 días en protesta por las medidas del Gobierno central.